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  這次的北美校友旅行，有幸與李德義學長一組，學長不吝地分享他豐富的業

界經驗與心得，實在是受益良多。李德義學長除了在 CMC 領域深耕多年外，也

跨足製藥產業鏈的其他領域（preclinical to clinical early phases），他與菜鳥們分享

他的心路歷程，認為凡事不要畫地自限，以開放的心態來看待事物，才會學的廣，

收穫才會多。學長以自身經歷說明，他雖然專長在 CMC 製程方面，但常常在其

他製藥產業鏈部分，需要與其他不同領域的人一同協助合作，因此保有

open-minded 的想法是很重要的，在與不同領域人士合作下，聆聽不同的聲音與

意見，一同學習討論，才會學到更多，學長也表示他曾經還負責與他學術背景很

不同的 engineering 工作，也是因為保有開放、不先有預設立場的態度，才能完

成任務，並從中學到不同的知識；另外在工作時，保持享受的心態，以享受工作

的態度挑戰新的任務，並在每一次任務中學到新知識，learn a lot, and enjoy a lot！ 
  我目前的工作也是屬於跨越製藥產業鏈的許多 phases，因此常常需要與

CMC、preclinical 和 clinical 部門的同事一同合作，每個部門的語言和想法不太

一樣的情形下，我必須花許多時間瞭檢不同部門的思維及其科學意義，就像學長

說的，在與各部門溝同合作時，若不用開放的心態做事，會無法使案子順利向前，

也會失去了解不同領域學問的機會。我認為良好的溝通合作，在於尊重每一個人

的專業，以開放的態度接收不同的聲音和意見，才能增加自己對事物了解的寬

度，並較容易了解事情的各個面向。我想李德義學長說的 enjoy a lot，是因為在

learn a lot 的前提下，可以運用多方學習到的知識，較順利的達到目標。 
  對於我而言，因為還是業界菜鳥，所以 be open-minded 對於我來說非常容

易，因為內建知識都還不充足，自然只有不斷的吸收與聆聽，但我相信在未來經

驗累積一段時間後，還能 be open-minded 或許會越來越困難，在變得 conservative
前，我會時時提醒自己，be open-minded; then learn a lot, and enjoy a lot！ 
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